1909 - LA HISTORIA SE REPITE - 1970

TUMULTOS EN FRANCIA CON MOTIVO DEL PRO-CESO FERRER

Intento de asalto a la Embajada de España y choques con la Policía

UN MUERTO Y MAS DE CUARENTA HERIDOS EN LOS DESORDENES ANARQUISTAS

La campaña emprendida en favor de que Ferrer fuese juzgado por nn tribunal ordinario en juicio oral y público, y no por un tribunal de fuero excepcional, comenzó siendo una campaña anárquico-socialisla, reforzada por los elementos de la fracmasonería internacional; pero desde el día 10 tomó otro carácter, uniéndose a ella muchos intelectuales y juristas franceses.

El primer efecto inmediato de esta propaganda fue el envío al jefe del Gobierno español, señor Maura, del telegrama siguiente:

"Opuestos por principio a todo procedimiento de excepción, los firmantes, profesores de universidades francesas, manifiestan respetuosamente al señor Maura la esperanza de que el señor Ferrer será restituido a la justicia ordinaria."

El partido socialista, por so parte, convocaba en grandes cartelones a un mitin monstruo para el día 11 por la noche en Tivoli Vauxhall, y todos los grandes agiladores, con Jaurés y Marcel Sem bat a la cabeza.

El día 11 por la noche se celebró un mitin en el Tivoli-Vaux-hall, en el cual tomaron parte, entre otros oradores de relieve revolucionario, Jaurés y Marcel Sembat.

En el local había unas seís mil personas.

PROCLAMAS Y PASQUINES

Corno por encamo fueron repartidas millones de proclamas de tono muy violento, y en muchas paredes aparecieron pasquines llenos de amenazas para elevadas personas españolas.

La policía arrancó los pasquines y detuvo a algunos repartidores de proclamas.

A mediodía del día 13, ante las redacciones de Le *Matin*, en el boulcvard Poisconpiére, y de *L'Humanité*, en la rué Croissant, «e formaron grupos numerosos, que la policía disolvió.

Mientras tanto, el reparto de proclamas y de pasquines aumentaba y numerosos emisarios iban recorriendo los grupos diciendo solamente, como santo y seña: "Ce soír, a l'Ambassade."

A media tarde recibió noticias el prefecto del Sena de que los socialistas organizaban una imponente manifestación contra la Embajada, que coincidiría con la hora de salida de los talleres, y envió fuerzas de policía, de la guardia republicana y de guardias de la paz a custodiar la Embajada española y sus alrededores.

paz a custodiar la Embajada española y sus alrededores.

Jaurés, Sembat, Vaillant y otros se reunieron en L'Hiananité y decidieron que la manifestación ee organizaría en distintos barrios, dándose cita en las cercanías de la Embajada de España, adonde llegaría aun cuando la policía se opusiese con la fuerza.

En vista de que las noticias que llegaban a la prefectura eran muy pesimistas, pues de hablaba de muchas millares de manifestantea, ordenó Mr. Lepine que fuesen reforzados todos los servicios de policía, concentrando numerosas fuerzas de policía en los puntos estratégicos, dispuestas a acudir donde hiciese falta al primer aviso.

Al anochecer comenzaron a recorrer los bulevares céntrales algunos grupos dando gritos y repartiendo proclamas que contenían frases violentísimas. Los establecimientos de comercio, como cafes y tiendas, se cerraron en vista del mal aspecto de las cosas.

En las cercanías día *L'Humanité*, en la rué Croissant, de la Federación General de Trabajadoes y de la Sección francesa del partido socialista internacional, de formaron grandes grupos. La prefectura supo que se intentaba realizar no ataque, en vez de una manifestación, contra la Embajada española, y considerando que las fuerzas de policía estacionadas allí no eran suficientes, el prefecto conferenció con el gobernador militar, y se convino en recurrir a la tropa.

TIENE DE LA L. COLUMNA DE LA PAGINA ANTERIOR)

Menos, y la guardia municipal intercepto su marcha, quitandoles banderas con inscripciones ofensivas a Ferrer, a Montjuich y a altos personajes. En la escaramuza sono algun disparo suelto, y la policia detuvo a mas de cien manifestantes, y algunos de ellos fueron a reunirse a la redaccion de L'Humanite con otros estacionados alli, formando un conjunto de unas 15.000 personas, que cantaban "La Carmañola" y "La Internacional".

En el choque llevo la peor part la policia teniendo que intervenir la guardia republicana de a caballo y deteniendo a centenares de manifestantes. En las farmacias proximas fueron curados dos guardias y cuatro policias, con heridas graves, otros con heridas leves y unos de particulares. Con el refuerzo de los guardias de la paz y de un gran numero de agentes de la brigada ciclista, pudo dominarse la manifestacion, que se corrio hacia los bulebares. En estos se cerraron los cafes y se suspendio toda circulacion de vehiculos. La multitud seguidamente se dirigio a la Embajada española.

ANTE LA EMBAJADA

Divididos en grupos y cantando y gritando intentaron franquear las barreras de policias y soldados, pero fue en vano, porque la fuerza pública resistía enérgicamente, repeliendo las continuas agresiones de que fue objeto en varias ocasiones.

Hubo infinidad de choques aislados en casi todas las avenidas y encrucijadas, cargando en varias ocasiones fe guardia republicana. Mal de cuatrocientas detenciones fueron hechas, y ya, se creía todo terminado, pues los manifestantes comenzaban a retirarse, cuando se produjeron las colisiones con caracteres más san-

grientos.

Los manifestantes, viendo que no podian pasar atravesando los cordones de fuerza pública, recorrieron a una estratagema. Los tranvías y ómnibus de las líneas Magdalena, Arco de Triunfo, Monceau y Nenlly, qne circulaban, fueron asaltados por los manifestantes, mientras otros grupos, colocados detrás, aprovecharon los huecos para forzar las líneas. Así lograron franquear el círculo de la fuerza pública los manifestantes, qne pasaron por delante de fe Embajada injuriando a España, mientras toldados, guardias republicanos y policías sostenían con ellos violentos ataques cuerpo a cuerpo.

Monsieur Lepine, al frente de la brigada móvil, dirigía a las fuerzas policíacas, y cuanda estas intentaban hacer retroceder a los manifestantes fueron arrolladas por éstos, que a tiros, pedradas y puñaladas se abrían pato. Da estas refriegas resultó un agente de policía muerto y unos doce heridos, siendo numerosos los heridos entre los manifestantes. Se dice los cuatro manifestantes resultaron muertos; pero esto no ha sido comprobado.

La policía, riéndose arrollada, fue auxiliada por la guardia republicana, que cargó violentamente. Los manifestantes *la* recibieron a tiros, pero los caballos lograron dispensar a los manifestantes, que se dirigieron al bulevar de Batignolles.

Un jefe de fe guardia republicana, un capitán, dos tenientes y once guardias del mismo cuerpo fueron heridos por arma de fuego, y varios de pedradas. Tres de los heridos citan

muy graves.

La cronica que reproducimos se publicó en A B C el 16 de octubre de 1909. Los sucesos de la Semana Trágica se produjeron en Barcelona la ultima semana de julio de aquel año.